































SITUACIÓN

INICIAL

A nivel nacional, los granos andinos tanto la quinua como el tarwi, son priorizados por el sector Agricultura a nivel central y en varias regiones del Perú por sus valiosas cualidades alimenticias y agronómicas.

Actualmente, la producción de granos andinos en la Provincia de Sánchez Carrión, en La Libertad, es comercializada en materia prima, en algunos casos con certificación orgánica que les permite un mejor precio, pero se evidencia la demanda creciente de quinua y tarwi en diferentes presentaciones como harina o en empaques individuales.

Sin embargo, la principal limitante es que se carece de disponibilidad de infraestructura, equipos y estrategia de funcionamiento adecuados para la transformación de los granos andinos.

La construcción de una Planta Multigranos permitiría transformar los granos andinos, dándole valor agregado, motivando así a las cooperativas a incrementar su producción y márgenes de ganancia. Esto constituiría una oportunidad para la ampliación del negocio de los pequeños productores y productoras de Sánchez Carrión.

En este marco y como resultado de las acciones de coordinación y articulación impulsadas por la Agencia Regional de Desarrollo (ARD) La Libertad y el Gobierno Regional de La Libertad, se desarrolló un plan de negocios para la provincia de Sánchez Carrión que permitiría recibir fondos para la construcción de una planta multigranos que beneficiará a las organizaciones de productores en la sierra de la región.



OBJETIVO

DEL ESTUDIO

Lograr financiamiento para mejorar y transformar los granos andinos a través de la construcción de una Planta Multigranos que permita la mejora competitiva en la producción y comercialización.

















PROPUESTA

DE SOLUCIÓN

Los granos andinos tienen importancia social por el número de productores que componen el primer eslabón, tienen un gran potencial de desarrollo, por su gran aporte nutritivo y nutraceútico que es fundamental para combatir el hambre en el mundo, así como prevenir diversas enfermedades.

Es por esto que la construcción de una Planta Multigrano permitirá la mejora de la competitividad de esta industria al generar productos de altísima calidad, se espera que la planta pueda producir en el primer año de funcionamiento más de 500 toneladas de QUINUA y TARWI, en sus diversas presentaciones, y a los 5 años, alcanzar más de 1,300 toneladas.

Este proyecto tendrá un impacto directo en el bienestar de casi 200 productores y beneficiará de manera indirecta a más de 1 200 socios de tres cooperativas: COOP ECO MARKA, COOP GRANO ANDINO y APROSAC de la provincia de Sánchez Carrión de La Libertad.

La construcción de la planta multigranos está enfocada en el uso de equipos y maquinaria compacta y robusta, su mayoría de acero inoxidable con simplicidad operacional y bajos costos de mantenimiento. Ello garantizará la obtención de productos de alta calidad como quinua perlada y tarwi fresco y desamargado.





RESULTADOS

ESPERADOS

El proyecto obtuvo fondos de AGROIDEAS (más de S/.750,000) y de la Cooperativa Coop Eco Marka (más de S/. 324,000) para su financiamiento, destacando así la estrategia de la Agencia Regional de Desarrollo en el apalancamiento de fondos públicos y privados. El monto financiado asciende a más de 1'080,000 soles.

Esto permitirá que la Implementación de la Planta Multigrano pueda mejorar los ingresos de los socios y socias de la cooperativa, así como facilitar el mercado para organizaciones aledañas a la planta multiproceso.

Asimismo, se espera el incremento del precio de venta, esto debido a que el producto tendrá mejor calidad, diferente presentación y puede ser conservado por mayor tiempo.

Se prevé que las ventas se incrementarán a partir del segundo año de funcionamiento; relacionado directamente con el incremento de la producción de quinua y tarwi, incentivado por más siembras, dado que las personas socias de la cooperativa y aledaños tendrán mercado seguro.

















ACERCA DEL PROYECTO

—— "Desarrollo económico sostenible y —— promoción de las pymes a nivel subnacional"

El presente documento ha sido elaborado en el marco del Proyecto "Desarrollo económico sostenible y promoción de las pymes a nivel subnacional" que implementa la Secretaría de Descentralización con el apoyo de Unión Europea, la cooperación alemana para el desarrollo, implementada por la GIZ y la Cooperación Española (AECID).

El proyecto busca potenciar el desarrollo económico regional a través del apoyo en la puesta en funcionamiento de las Agencias Regionales de Desarrollo (ARD), así como el proceso de construcción de las Estrategias de Desarrollo de Innovación Regional (EDIR), que contribuyen a mejorar la competitividad promoviendo la incorporación de soluciones innovadoras en las cadenas de valor priorizadas en base a las potencialidades del territorio.